
Protokoll

14. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie
Freiberg am 21.11.2019
(Wahlperiode 19, öffentlich)
Sitzungsleitung: Manuel Rothenberger (MR)
Protokollführer: David Schubert (DS)
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr
Ende der Sitzung:
Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorates

Anwesenheit gewählter Mitglieder:
 X… anwesend
 E… entschuldigt
 U... unentschuldigt 
JNei   Johannes Neidel X HK   Hannes Klessig X

JT      Jonas Toth X MB   Martin Brünner U

RR     Riad Rustum X DW   Desire Saskia Woitun X

BK     Benjamin Kobisch X MD   Max Dwerzinski X

JR      Julia Richter X SA     Sajjad Ahmed E

MR    Manuel Rothenberger X /

VS     Vivian Schünemann E /

SM   Sarai Mandujano Cruz E DS   David Schubert X

TO     Tim Otto X DK   Dina Khalifa X



1. Begrüßung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

12 von 16 gewählten Mitgliedern sind anwesend.
Der StuRa ist beschlussfähig.

2. Änderung der Tagesordnung

Der Punkt 6. (Verwaltungsrat Studentenwerk) wird am 28.11.2019 besprochen.

3. Finanzanträge

Referat Kultur und Sport
1. 200€ für Campus Weihnachten.
2. 100€ für StuRa Weihnachtsbasteln.
3. 120€ für Weihnachtsgeschenke an die Kitas
Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Finanzanträge anzunehmen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür. Der Beschluss wird angenommen.

4. Referat  Öffentlichkeitsarbeit Versorgung Gremienplenum 50€
5. Referat Technik Kaffeemaschine und 48 Tassen 100€
Der StuRa möge beschließen, die vorliegenden Finanzanträge anzunehmen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür. Der Beschluss wird angenommen.

4. Protokollabstimmung

Der StuRa möge beschließen, dass das Protokoll vom 14.11.2019 in dieser Form mit den 
vorliegenden Anmerkungen veröffentlicht wird.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür. Der Beschluss wird angenommen.

5. Sportreferentin

Betty Leibiger steht als Sportreferentin zur Verfügung.
Der StuRa möge beschließen, Betty Leibiger als Sportreferentin zu bestimmen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür. Betty Leibiger wird neue Sportreferentin

6.  Verwaltungsrat Studentenwerk

Wurde vertagt.

7. Beirat IUZ

Gäste stellen sich vor. Michael Griesbach tritt zurück. Nicol Hillebrandova bewirbt sich als neues 
Mitglied für den IUZ Beirat.
Der StuRa möge beschließen, Nicol Hillebrandova als neues Mitglied für den IUZ zu 
bestimmen.
Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.



8. Anerkennung der FaD Hochschulgruppe

Die Hochschulgruppe „Freiberger alternative Demokraten“ wird von deren Vorsitzenden David 
Schubert vorgestellt.
Die Hochschulgruppe wurde am 28.01.2019 gegründet, hat mittlerweile 6 Mitglieder und gut ein 
Dutzend Unterstützer.
Die Hochschulgruppe ist Bestandteil der JA (Junge Alternative) Mittelsachsen, und auch von dieser 
anerkannt.
Es trifft keiner der bisher geprüften automatischen Ablehnungsgründe aus der Richtlinie zur 
Anerkennung von HSG zu. Im Bericht des Bundesamts für Verfassungsschutz taucht weder die 
HSG noch ihr Dachverband auf. Der Bericht des Landesamts für Verfassungsschutz Sachsen liegt 
nicht vor, wurde jedoch postalisch angefordert. 

Eine Kritik war, dass eine Anerkennung der Hochschulgruppe sich negativ auf das Image vom 
Hochschulstandort und StuRa auswirken könnte. Weil die Hochschule Weltoffenheit propagiert und 
dies stellenweise den Ansetzen der AfD widerspricht.

Es werden Fragen zur Zielstellung der Hochschulgruppe gestellt.
Mitglieder der Gruppe wollen Fachvorträge anbieten/durchführen/organisieren mit anschließenden 
Diskussionsrunden, ebenfalls will die Hochschulgruppe studentischer Interessen in der Politik 
vertreten.

Diese Begründungen für die Notwendigkeit der Hochschulgruppe werden kritisiert: 
(MR): Fachlich interessante Vorträge werden bereits von diversen AGs organisiert, z.B.: AG 
Umwelt.
(JR): Die Lobbygruppe der Studenten sei die KSS, ihre Mitglieder werden von den Studentenräten 
Sachsens entsandt.
Die Kritikpunkte versuchen Mitglieder der Hochschulgruppe wie folgt zu entkräften:
Für die Fachvorträge wären besondere Kontakte durch die Dachorganisation vorhanden, um 
Fachvortrag und politische Themen zu verbinden.
Zudem lehne die KSS Gespräche mit der AfD ab. AfD-wählende Studenten könnten sich dadurch 
nicht von ihr repräsentiert fühlen.
Zudem ist die AfD eine demokratisch legitimierte Partei und die zweitstärkste Partei in Sachsen 
diese Auszugrenzen wäre somit undemokratisch.

Jedoch gibt es Bedenken da ein Prüffall der AfD im Raum steht.
Um diese Bedenken auszuräumen wird die Entscheidung vertagt um das Gespräch mit der 
Hochschulgruppe zu suchen und eventuelle Fragen zu klären.

Es wurde ein GO Antrag gestellt den Antrag zu vertagen. Dieser wurde ohne Wiederspruch 
angenommen.

9. Vertretung bei Tagung

Es findet eine Anti Diskriminierung Tagung statt.
Gremienstudenten sollten bevorzugt werden wenn diese Interesse haben dort hinzugehen und uns 
die Ergebnisse dieser Tagung zu präsentieren.



10. Neue Stammtische

AG Unicorn und die AG Studenten mit Beeinträchtigungen sind kaum besetzt . Seitens des StuRas 
ist es jedoch erwünscht, diese Interessenvertretungen aufrecht zu erhalten. MR plant dazu 
Stammtische, bei denen neue Mitglieder angeworben werden sollen.

11. Antirassismus

Es soll ein Vorfall gegeben haben, bei denen ein Student körperlich angegriffen worden sei. Die 
Hintergründe des Vorfalls sind nicht bekannt, ein Rassismusvorwurf steht jedoch im Raum.
Es wird überlegt eine „Anti Rassismus Aktion“ seitens des Referates Soziales und Internationales 
zu organisieren.

12. Inforundlauf

Öffentlichkeitsarbeit: 
– Beer Pong Turnierr wurde medial begleitet.
– Werbung für FSR 2 Fachschaftsabend

Soziales Internationales
– Es wurde Kontakt zu der Studienkommision der Englischsprachigen Studiengänge 

aufgenommen.

Technik
– Datensicherung geplant
– Probleme mit NAS/Online Accounts, da von VW kein Password bereitgestellt
– Das Stura wiki wird auf Empfehlung von MR zugunsten einer Online Lösung bis auf 

weiteres stillgelegt 

Finanzen
– fast alle FSRs und AGs haben den Nachtragshaushalt eingereicht
– die stellvertretende Finanzverantwortliche wird voraussichtlich im Dezember zurücktreten

Kultur und Sport
– Der interaktive Adventskalender wird erneut stattfinden
– Es findet ein Weihnachtsbasteln statt
– Es soll Glühwein für den Campus-Weihnachtsmarkt geben
– Es soll Veranstaltungen im BBK geben
– Es gibt Glühwein bei den kommenden Hochschulwahlen

Vorsitzender
– Hat mit den Senatoren geredet
– Es wird bald viele neue Professoren geben

13. Sonstiges

Der StuRa hat einen Brief an den Rektor geschrieben. Es gab noch keine Antwort.
Es gibt den Vorschlag im Barbarakeller Bücherregale aufzustellen.
Eine Studentin ist kurz nach ihrem Abschluss tödlich verunglückt. Weitere Infos sind auf der 
Internetseite der Uni nachzulesen.
Die Hochschulgruppe FaD lädt den StuRa zu ihrer nächsten Mitgliederversammlung ein.



14. Nächste Sitzung

Die nächste Sitzung des StuRas findet am Donnerstag den 28.11.2019 um 20:00 Uhr im 
Besprechungszimmer des Rektorates statt.
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